

DIARIO MARRUECO

Periódico independiente de información del Protectorado

PROPIETARIOS: HEREDEROS DE LÓPEZ RIENDA

Año XVI - Núm. 4463. - Larache, Viernes 18 de Octubre de 1935

Apartado de Correos, núm. 43

El alto comisario trata con el jefe del Gobierno de los presupuestos de la Zona

ANTE LA CLAUSURA DEL PARQUE DE ARTILLERÍA El Municipio de Larache debe pedir la cesión de dicho edificio

Con todo el respeto debido que nos merece las disposiciones emanadas de los poderes gubernamentales, no podemos dada nuestra misión informativa, de cooperación y de defensa de los intereses locales y regionales, adoptar una postura de transigencia, ante asuntos o problemas cuyas consecuencias o resoluciones causen perjuicio notorio a las poblaciones o regiones afectadas.

Nuestro deber, como decimos, nos obliga a pergeñar estas líneas en defensa del prestigio de Larache en todos los órdenes, torciendo a insistir en un asunto que con decisión y tenacidad hemos tratado en nuestras columnas, y que si bien parece no ha dado el resultado apetecido, sin embargo, creemos oportuno volver sobre él para intentar llegar al convencimiento de las autoridades al objeto de que dentro de lo posible se otorgue a nuestra población la satisfacción conveniente, por las máximas ventajas que una solución viable y lógica pudieran derivarse en favor no sólo de la localidad, sino de todas las poblaciones de la región del Lukus.

Nos referimos en estas líneas a la cláusula definitiva del que fue hermoso y admirado Parque de Artillería, en el que el Estado empleó enormes cantidades de dinero, y que debido a la notable reducción de fuerzas militares ha ido desmantelándose de un modo paulatino, con el traslado de máquinas al Parque Central de Ceuta.

El beneficio que en todos los órdenes irrogaba este Establecimiento militar, era notabilísimo, ya que aparte de sus funciones propias militares, ejercía una noble finalidad docente, ya que de sus inmensos talleres han salido hombres con puerta abierta al porvenir.

Las columnas de la Prensa, no solo local sino regional, han tratado este tema de un modo consecuente y tenaz desde que se llevó a cabo la reducción de fuerzas y ahora, el imperativo de un deber, nos obliga a hacer un llamamiento a la Municipalidad de Larache, como representación local, al objeto de que en sus próximas sesiones se tome el acuerdo de solicitar la cesión de los edificios de dicho Parque, a tenor de lo que se hace en otras poblaciones de la Metrópoli al ceder cuarteles y propiedades del ramo de Guerra a los Ayuntamientos, para su transformación en entidades docentes.

Este llamamiento que nos dignamos hacer a la Junta Municipal de Larache y la proposición que exponemos en nuestras columnas, la juzgamos, ante la clausura definitiva de ese Establecimiento militar, como la solución más viable y consecuente ya que transformado ese edificio en escuela de Artes y Oficios, sería el medio de que la juventud larachense encontrase un aula, donde pudiera adquirir los conocimientos necesarios y la aptitud suficiente para hacer frente al porvenir, de un modo decoroso y digno, a mas de evitar con ello, la vagancia y el vicio.

Nosotros creemos sinceramente que esta proposición merecerá el estudio conveniente por parte de los representantes de la ciudad del Lukus, dada la doble finalidad que su cesión irrogaría a la juventud.

LOS PRESUPUESTOS DE MARRUECOS

El alto comisario celebra una entrevista con el señor Chapaprieta

Madrid, 17.—El alto comisario de España en Marruecos, don Manuel Rico Avello, estuvo esta mañana en la Presidencia, celebrando una extensa conferencia con el jefe del Gobierno señor Chapaprieta.

Al terminar abandonó el despacho el señor Rico Avello, y preguntado por los informadores dijo que había tratado con el jefe del Gobierno sobre los presupuestos de nuestra zona de Protectorado, no adelantando detalle alguno sobre ellos.

A preguntas de los informadores el señor Rico Avello dijo que probablemente la semana entrante regresaría a Marruecos.

al hombre que se ordena en el sacerdocio de la libertad se le calumnia, se le vitupera, se le hostiliza de todas formas y por todos los medios para rendirle. Es una lucha sin cuartel, en la que no existe privilegio alguno.

El autor de este libro crítico, hace y ejerce una obra de estímulo para las nuevas generaciones y según el mismo manifiesta «si se excede en el aplauso a veces es porque sabe que incentivo ha menester el espíritu del adolescente cuya labor ha observado».

«Jardines Ajenos» es una obra digna de figurar en todas las bibliotecas de erudición.

El Duende del CASTILLO

DE LA SESION MUNICIPAL

EL JARDIN DE LA TORRE

A propuesta del vocal, D. Ricardo Eresa, nuestro organismo municipal acordó en su sesión del miércoles, restaurar los jardines de la Torre, que no sabemos por qué se abandonaron, cuanto aquellos fueron en pasados años los que más contribuyeron al embellecimiento de la ciudad, ya que en el lugar en que están situados punto obligado para recibir la ciudad a altos comisarios y destacadas personalidades de todos los países que nos visitan, no se debieron nunca abandonar.

La municipalidad, si mal no recordamos tiene el proyecto de construir un nuevo jardín sobre la superficie que ha quedado frente al soberbio edificio del palacio de la Zona, como consecuencia de los derricos de las viejas murallas y viejo edificio que durante más de veinte años han servido de residencia al gobernador de la ciudad.

Esperamos que este último acuerdo de la Corporación municipal alcanzará también a la construcción de este jardín, a que de lugares de esparcimiento para familias y niños, estamos tan necesitados los larachenses.

Este fue el asunto más importante de los tratados en la pasada sesión municipal a cuanto a beneficio general de la ciudad, y también el que se refiere a la pavimentación y sanea-

De la Asociación Hispano Hebrea

La próxima junta general

El próximo domingo, tendrá lugar en la Asociación Hispano Hebrea la anunciada junta general, en la que se dará a conocer las acertadísimas gestiones llevadas a cabo por un grupo de entusiastas y decididos defensores de la vieja Asociación, que con un gesto digno del mayor elogio, han evitado el que la sociedad desapareciera, por motivo tan materialista como son unos débitos por alquiler.

En la asamblea del próximo domingo, ha de reiterarse con gran interés el que continúa rigiendo los destinos de la Asociación la junta dimisionaria, que, ante el llamamiento de todos los asociados, tendrá que aceptar la confianza de la mayoría y disponerse a iniciar una nueva era de resurgimiento y elaborar un plan que llene los fines de aproximación hispano israelita que figuran en sus estatutos, labor que en holocausto de la verdad, tenemos que confesar, ha estado muy abandonada.

Esperamos que de la junta general del próximo domingo, salga una unión fuerte entre asociados y elementos de la directiva para realizar la obra de la que tan necesaria está la Asociación Hispano Hebrea.

TEATRO ESPAÑOL

«Flor marchita»

Hoy se estrena en el Teatro Español esta sensacional producción europea, hablada en francés con títulos en español, interpretada por Alice Feld, Jean Max, Jean Toulat y otros.

Una obra de gran valor argumental y espléndida realización interpretada por artistas franceses de máximo prestigio.

Para mañana se anuncia una obra maestra de la marca Metro Goldwyn Mayer, por los conocidos y simpáticos artistas Roberto Montgomery y Midge Evon. Una película llena de humor, juventud, amor y emoción.

Reenga en su memoria este título: «Por el mal camino».

El momento de dos calles particula es, asunto éste que hemos tratado ya varias veces y que el Municipio vuelve a ponerle en el plano de la actualidad local.

DE VILLA ALHUCEMAS

La exportación de huevos a España

Reciente disposición ministerial ha anulado el residuo de contingente que quedaba en el año actual de este artículo, procedente de la zona del protectorado a la Península. Ciertamente ignora a los fundamentos gubernamentales en que se han basado esta gravísima medida, que de paso interrumpe una de las arterias económicas más importantes de nuestra zona de influencia, pero si hemos de dar crédito a los rumores que alrededor de esta prohibición circulan, no se nos alcanza sean suficiente éstos, para cerrar hoy un intercambio comercial que de hecho ha existido siempre con España, aun en tiempos que la zona no estaba ocupada totalmente.

Según las fuentes de información en que se funda esta medida coercitiva, parece ser, que las exportaciones realizadas por los puertos de la región Occidental, ha llegado a denunciarse que algunas cantidades de huevos eran procedentes de la zona francesa; tal tesis no debe ser base para la anulación total de contingentes a exportar, ya que es mas que posible tomar medidas para evitar tal infracción. Por otra parte, el intertráfico comercial que asume esta rama de economía en nuestro protectorado, no puede ni debe paralizarse ya que es esto de un alto interés a la nación protectora.

Divídese nuestra zona de influencia en dos regiones bien delimitadas en las que sus muchos productores en el ramo de avicultura, por su especial situación geográfica y las distancias existentes entre si, tienen poca concurrencia es decir, que la producción huevera de la región occidental, forzadamente por la distancia que le separa, de cerca de 400 kilómetros del puerto de Villa Alhucemas, eje de la región del Rif, tiene, que hacerse por sus puertos naturales de Arcila y Larache, e igualmente ocurre en la Oriental con Villa Alhucemas: así, pues, es viable y altamente conveniente fijar el cupo anual de contingente por separado a cada una de ambas zonas. Vendría esto a llenar en principio un necesario control de la producción, y un estímulo eficaz que repercutiría beneficiosamente en conjunto, para suplir con un mejoramiento de este producto al jando poco a poco las importaciones extranjeras a España, susitu yéndolas por las de su protectorado como base de una política bien entendida con el mismo.

Converge, pues esta cuestión a dos extremos substanciales: España necesita importar huevos por sus necesidades en superior cantidad al rendimiento que puede dar su protectorado. Estas importaciones, además, las realiza de extranjero en política que pudieran llamarse de compensación: debemos entender lógicamente, que todos los países, ponen sus miras en el intertráfico con sus colonias o protectorados, donde natural-

mente está intensificados sus intereses. ¿Es posible que España no entienda así esta política? Otro punto de mira muy esencial es la crisis económica que atraviesa nuestra zona. Es sabido que el desarrollo en todos sus órdenes apenas está iniciado en la misma los escasos productos de exportación se reducen a dos o tres, figurando entre ellos los huevos, con los cuales se ha verificado un activo comercio interrumpido en sus mercados interiores y después remitiéndolos a la Península. ¿Puede creerse conveniente para la obra de España en su protectorado, dictar medidas que de hecho paralice esta rama de actividad económica?

Entendemos fiel a nuestras condiciones que es irrazonable la medida de suspender aun temporalmente el contingente de este artículo: es más, creemos que esta exportación no debería de condicionarse a dicho régimen.

El señor Alto Comisario puede asesorar al Gobierno y conseguir que se levante el velo impuesto a un sector de economía del Protectorado, antes de que sea tarde para remediar un estado de cosas que se deriven de esta prohibición sin que deban a egarse a esta medida argumentos infundados mentales.

F. G.

Primavera Fantástica

La Primavera
en un parto de rosas
llenó el mundo de sangre...
¡Las horas pasan, rojas
por la tierra sin nadie,
oúes todos murieron,
verticulado con las rosas,
las rosas de su sangre...
El mundo claro es
una amapola líbrica y gigante...
¡Lo Primavera
cubrió al mundo de rosas,
llenó al mundo de sangre...!
AMRAN COHEN

El nuevo jefe del Grupo de Intendencia

Hemos recibido un atento saludo del nuevo jefe del segundo Grupo de Intendencia don Julio Llerena y Fernández Arroyo, en el que nos ofrece oficial y particularmente, atención que agradecemos, ofreciendole nuestras columnas para cuanto pueda redundar en beneficio de su cargo oficial.

Al comandante Llerena, enviamos nuestra cordial felicitación.

Se exhibe el parte de la acción italiana

Addis Abeba 17. — Los aviones italianos han extendido su radio de acción, realizando frecuentes bombardeos en las líneas aviaadas etíopes, y causando grandes bajas y daños materiales de consideración.

Del frente meridional han salido cien mil hombres, ignorando dirección que llevan.

R C A Radio La marca que domina

Por su calidad, precios y servicio

Grandes facilidades de pago

Distribuidor para Marruecos: Aron M. Pinto, Tánger. Agentes: José Calatayud, Ceuta y Tetuán; Radio Electricidad, Larache; José Afalo, Alcazarquivir

Intervención Regional de Larache

Hoja informativa correspondiente al día 16 de octubre de 1935

Servicios y recorridos.—Por fuerzas de la Mejoría Armada se efectuaron los servicios y recorridos por carreteras, caminos, gabas, vías, fruterías y playas sin novedad.

Servicios médicos.—Asistencias en los dispensarios y consultorios de esta región: en Beni Issef, consultorio, 12; en Larache, dispensario 201; en Alcázar, dispensario, 107; en Beni Gorfet, consultorio, 20; en Tetuán, consultorio, 46; en Arcila, dispensario, 40; en Ahl Serif, consultorio, 18; en Beni Arós, consultorio, 62; y en el Jlot, consultorio, 25.

Total, 531.

Perros sacrificados.—En Beni Gorfet fueron sacrificados 5 perros vagabundos.

Matadero.—En el de Larache: vacuno, 14; lanar, 7; cabrío, 3; porcino, 3.

En el de Alcázar: vacuno, 7; lanar, 20; cabrío, 1; porcino, 4.

En el de Arcila: vacuno, 0; lanar, 0; cabrío, 0; porcino, 0.

Suman: vacuno, 21; lanar, 27; cabrío, 4; porcino, 5.

Mercados.—En el de Larache se reconocieron 43 litros de leche, 600 kilos de pescado, 5 kilos de morusos, 115 de crustáceos y 4 000 huevos.

En el de Larache se decomisaron 60 huevos.

Recaudaciones.—En la Junta Municipal de Larache se recaudaron 1.470'20 pesetas.

En Alcázar.—Por tarjetas, 27'00; y por pasaportes, 9'00.

En Ahl Serif.—Por zocos, 75'00 ídem.

En Beni Issef.—Por zocos, 0 ídem.

En Larache.—Por tarjetas, 15'00; y por pasaportes, 9'00 ídem.

En Beni Gorfet.—Por tarjetas, 0 ídem.

En Beni Arós.—Por zocos, 218'70; y por multas, 7500 ídem.

Enseñanza.—Asistencias en las escuelas dependientes de esta región:

Larache.—Hispano Árabe de niños, 891; Hispano Árabe de niñas 101 Hispano Israelita 269 Grupo Escolar, 0; Grupo B. rrio Nuevo, 132; Migue de Cervantes, 0.

Arcila.—Hispano Árabe, 40; J mis del Sahel, 35; Grupo Escolar, 203;

Alcázar.—Hispano Árabe, 232; Hispano Israelita, 0; Grupo Escolar «España», 214.

Observaciones meteorológicas.—Temperatura en Beni Arós: máxima, 27; mínima, 15; y media, 21.

Tertib.—Recaudado hasta el día de ayer, 266.005'48.

Recaudado hoy en la oficina de Alcázar, 600'00.

Recaudado hoy en la oficina de Beni Gorfet, 1.208' 5.

Total recaudación tertib y general del día, 271.004'23

Presos.—Larache: Existencias, 37; altas, 0; bajas, 0; quedan, 37.

Alcázar: Existencias, 24; altas, 0; bajas, 0; quedan, 24.

Arcil: Existencias, 12; altas, 1; bajas, 2; quedan, 11.

Beni Gorfet: Existencias, 13; altas, 0; bajas, 0; quedan, 13.

Beni Arós: Existencias, 17; altas, 0; bajas, 0; quedan, 17.

Beni Issef: Existencias, 0; altas, 0; bajas, 0; quedan, 0.

Ahl Serif: Existencias, 12; altas, 0; bajas, 0; quedan, 12.

Suman, existencias, 115; altas, 3; bajas, 2; quedan, 116.

Larache, 17 de octubre de 1935

El interventor regional

Cinematografía

Catalina Bárcena protagonista un film de Cifesa para ésta temporada

La eximia actriz, Catalina Bárcena, después de sus triunfos en Hollywood, se dispone a filmar la película que tiene contratada con nuestra marca nacional, Cifesa.

Hecho ya el guión por un eminente literato español a base de un asunto sugestivo y moderno Cifesa se dispone a preparar esta película que será la primera que protagonizará Catalina Bárcena para Cifesa, y que, según contrato, ha de presentarse al público en la actual temporada 1935 '36.

La lectura del guión ha producido agradable impresión en quienes lo han escuchado, y Cifesa así como la misma Catalina Bárcena, tienen la seguridad de que con éste film el cine español va a conseguir un triunfo mas de tipo internacional

Asociación Hispano Hebrea

Convocatoria

Por el presente se convoca a Asamblea General extraordinaria para el próximo domingo día 20 del actual a las 16 horas con el siguiente orden del día.

Lectura del acta anterior.
Elección de nueva Junta Directiva y ruegos y preguntas
Larache 15 de Octubre de 1935.

El Secretario
José A. de REYES
V.º B.º
El Presidente
Antonio Pedrosa SANCHEZ

José A. de Reyes

Abogado

Plaza de España, Casa Contreras LARACHE

Jose Gallego

Banco

Realiza toda clase de operaciones bancarias

LARACHE x-x ALCAZARQUIVIR

Restaurant Vasco - Francés

Situa'lo en el mejor sitio de la población
Siendo el lugar preferido por los amantes del buen comer

La mejor cocina de la población, a cargo de un reputado jefe procedente de importantes hoteles y restaurants de Europa

Se admiten toda clase de encargos de platos regionales

ESPECIALIDAD EN ARROZ A LA VALENCIANA
Angulas.—Becalao al pis pis, a la vizcaina y a la salsa verde

Esta Casa no tiene competencia a Langosta a la Americana

Francisco Vicente

ABOGADO

Consulta de 4 a 6, Calle 14 de Abril número 36. — LARACHE

Junta de Plaza y Guarnición de Larache

ANUNCIO

El próximo día 31 del actual a las 10 horas del mismo, esta Junta celebra concurso de compra de artículos para las atenciones del Parque de Intendencia de este Territorio y sus Depósitos, con sujeción a las normas publicadas en los anuncios que se hallan de manifiesto en las tabillas anunciadora de costumbre, siendo la clase y calidad de los que se precisan adquirir, la determinada por medio de aquellos.

Se exigen muestras de cuantos artículos se ofrezcan, las que serán admitidas a partir de la publicación del presente anuncio, todos los días laborables de 9 a 12 horas en la Secretaría de esta Junta, hasta las 12 del próximo día 26 en la cantidad fijada para anteriores concursos.

Las proposiciones convenientemente cerradas y lacradas se ran del mismo modo admitidas en esta Junta, todos los días hábiles de 9 a 13 horas hasta las 9 horas del próximo día 31, o sea, una antes de darse comienzo al acto.

Larache a 10 de Octubre de 1935.

El Capitán Secretario
José LAZO (Rubricado)
V.º B.º

El Coronel Presidente
MUGICA (Rubricado).

D. Domingo Alonso

De Madrid, donde ha pasado unos días, ha regresado el administrador de Bienes del Estado Español don Domingo Alonso, al que damos nuestra bienvenida.

Ilustre general Alemán en Larache

Procedente de la zona francesa llegó a nuestra ciudad en la mañana de ayer el ilustre general de Artillería del ejército alemán Mr. Kahlentahn al que acompañaban el Interventor regional de Gomara-Xauen teniente coronel Beigbeder, el comandante Sr. Serrano Monlaner, y el capitán del ejército francés perteneciente al Estado Mayor Mr. Chennet

El general alemán y sus acompañantes se hospedaron en el Hotel España donde fueron invitados a almorzar por el cónsul accidental de Alemania en nuestra población Sr. J. Kahlke.

Terminado el almuerzo tan distinguidos visitantes continuaron viaje a Tetuán.

Establecimientos de Larache

El café "Los Arcos"

Desde que fué inaugurado este nuevo establecimiento, que honra a los establecimientos públicos de nuestra ciudad, el público concurre diariamente, haciendo del café "Los Arcos" el lugar preferido de las reuniones y tertulias, especialmente los domingos, ya que su envidiable emplazamiento y las excelentes bebidas y afable trato de la dependencia, se hacen merecedor a esta preferencia por los larachense.

Por este motivo nos es grato felicitar al representante del mencionado establecimiento y estimado amigo nuestro, don Angel Pérez Serrano.

Distinguidos enfermos

El jefe del Territorio coronel don Salvador Múgica, continúa mejorando notablemente de las lesiones que sufrió en accidente hace unos días.

Diariamente distinguidas personalidades de la población acuden al domicilio de los distinguidos señores de Múgica, para interesarse de su estado.

Ha experimentado mejoría en la indisposición que sufre el distinguido teniente coronel retirado de Ingenieros e ingeniero de la Junta Municipal don José Gutiérrez, al que deseamos rápido restablecimiento.

También ha experimentado mejoría en la dolencia que le retiene en el lecho, la distinguida esposa del conocido representante de casas navieras don José Torres Aspe.

Hacemos votos porque la distinguida enferma encuentre franca mejoría.

Vialeros

Regresaron de Ceuta, el contador y el cajero de la Junta Municipal, don Lazaro Alarcón y don César de Garay.

De Arcila seladamos ayer al agricultor, don Juan Fraile y al comerciante, don Manuel Reina.

De Alcázar pasaron unas horas entre nosotros, el conocido contratista don José Seguí y nuestro corresponsal en aquella plaza don León Emergui.

Regresó de Tetuán la distinguida esposa del comandante del batallón de Las Navas, don Eladio Lopez de Haro.

De Arbuja y de paso para Castillejos, donde ha sido destinado, saludamos ayer en esta a nuestro anti

Otras informaciones telegráficas

Inglaterra inicia la construcción de dos mil aviones que estarán terminados en el año 1937

Madrid, 17.—Al terminar la sesión de cortes el señor Alba, manifestó a los periodistas que en la sesión de mañana se discutirá, primeramente, una proposición no de ley del diputado señor Manglano, sobre el reglamento de suboficiales. A continuación continuará los debates sobre las comunicaciones marítimas y el azúcar.

La sesión de cortes

Madrid, 17.—La sesión de Cortes de hoy empezó con la continuación del debate sobre las comunicaciones marítimas y la de la azúcar.

Fueron aprobados diversos artículos levantándose la sesión a las nueve de la noche.

El aniversario de la muerte de Ramon y Cajal

Madrid, 17.—Con motivo de cumplirse hoy el primer aniversario del sabio español D. Santiago Ramon y Cajal se han celebrado diversos actos.

En la estatua del finado que hay en el Patio del Hospital de San Carlos fueron depositadas ávares coronas de flores.

En la Residencia de estudiantes se ha inaugurado un laboratorio que lleva su nombre.

En diversas universidades de provincia se celebraron diversos homenajes a la memoria de Ramon y Cajal.

Zozobra una embarcación

Ferrol, 17.—En estas aguas ha zozobrado una embarcación con siete tripulantes.

En el naufragio han perecido los marineros Antonio López y Argüero Comajo, logrando salvarse el resto de la tripulación.

La Fiesta del Niño en Bilbao

Bilbao, 17.—Hoy se ha celebrado con gran brillantez la Fiesta del Niño subvencionada por todas las entidades de la ciudad.

Por la mañana se hizo el reparto de premios de honor entre los niños que han alcanzado becas.

Después ante millares de niños actuó una compañía de circo.

Por la tarde por la banda infantil repartieron entre los niños trece mil meriendas.

Dos mil aviones para Inglaterra

Londres, 17.—El Gobierno ha acordado la construcción de dos mil aviones, que estarán terminados en el año de 1937 con arreglo al proyecto del ministerio del Aire y de acuerdo con el plan acordado de construcciones aéreas.

Ginebra y las sanciones

Ginebra, 17.—El subcomité encargado del estudio de las

sanciones contra Italia ha terminado la confección de la primera lista de materias que han de ser embargadas a Italia.

La segunda lista comprende el embargo de carbón, petróleo, cobre y otras materias.

El negus sale para el interior

Addis Abeba, 17.—Ha salido para el interior el emperador de Etiopía acompañado de su guardia y de una numerosa escolta.

El Negus establecerá su cuartel general en Kelli donde hay concentrados millares de abisios.

Inglaterra retirará sus navíos del Mediterráneo si Francia está a su lado

Londres, 17.—Se dice que la respuesta de Inglaterra a la suhestión de Francia, para que retirase sus escuadras de los diversos mares, ha sido de que Inglaterra reducirá sus navíos del Mediterráneo siempre que Francia esté a su lado en caso de una agresión por parte de la flota italiana.

Un complot para volar la base de Singapor

Singapour, 17.—Han sido detenidos y encarcelados tres individuos de nacionalidad china.

Por la declaración de los detenidos se ha descubierto un complot perfectamente organizado para volar esta base naval.

Cambios

| | |
|----------------------|--------|
| Libras | 36,75 |
| Francos | 48,85 |
| Dolares | 7,35 |
| Francos suizos | 239 |
| Francos belgas | 123,75 |
| Florines | 4,96 |
| Escudos | 32,70 |
| Liras | 59,60 |

Dr. Octavio Fraile y A.M.P.

Análisis clínico. Medicina general

Horas de consulta de 5 a 7 de la tarde, en el piso alto del inmueble de la compañía del Lukus, antigua casa de Emilio Dhal, junto a la antigua parada de autos «La Valenciana».—Alcazarquivir.

SE VENDE

Por ausentarse su dueño se vende una carriola en muy buen uso. Razón, en la Redacción de este periódico y en Alcázar en nuestra delegación, Paseo de López Olván.

Juan Sánchez Ferraro

ABOGADO

El Bufete de este Abogado ha quedado instalado en el Pasaje Gallego.

Lo que se hace público, para conocimiento de su distinguida clientela

Anuncie siempre en DIARIO MARROQUÍ

RCA Radio La marca que domina

Por su calidad, precios y servicio

Grandes facilidades de pago

Distribuidor para Marruecos: Aron M. Pinto, Tánger. Agentes: José Calatayud, Ceuta y Tetuán; Radio Electrecidad, Larache; José Afialo, Alcazarquivir

Episodios y aventuras de un viaje a Cuba

Estampas de La Habana

La convivencia de blancos y negros da al conjunto de la vida habanera una gracia abigarrada y picante que es uno de sus encantos, aunque, a decir verdad, sea también, ahora la tónica, una de sus inquietudes. En ese sentido, y guardadas todas las diferencias, el caso es semejante al de Marruecos donde tres razas distintas conviven solidarias en un prodigio de fraternidad. Aquí, hasta donde yo he podido observar, la gente de color tiene abiertas todas las puertas y fáciles y asequibles todos los caminos. Desde los más acaudados a los más menesterosos y, por ejemplo desde Urrutia periodista de color, famoso y popular en la ciudad hasta el limpiabotas en su esquinera —bien limpios, 5 centavos— todos circulan libremente por la vida habanera y pueden desarrollar en ella sus iniciativas y actividades. La matización igualitaria de una vida múltiple ni descompone la maciza unidad del iris.

De este hecho colectivo, las veleidades personales, las aptitudes individuales han derivado, a veces con evidente provecho, nuevos y más audaces acercamientos y empujones. Ya no en lo sustantivo y entrantable, sino hasta en lo adjetivo y aparente.

Este hombrecito «moreno» que lleva apodado la por más de un sitio y descosida por otros, los pantalones con alarmanes flecos sobre los pies descalzos, no se ha olvidado de audarse alrededor de su cuello de perlas lustradas y flamante, una sujeta corbata. Este otro, sin americana ni camisa, con una camiseta leve y snmaria, se cubre la cabeza con un bombín orgulloso. Irreprochable va este tercero, con un traje blanco, recién planchado, impoluto, pulquérrimo, con su bastoncillo y sus sortijas, ladeado sobre la mirada blanca, el sombrero de paja y pidiendo a un amigo que le lea un papel, porque él no sabe...

Y la morenita del sombrero atravido y la que en el cine es la primera de subrayar con risas gruesas las situaciones picantes y la que presume de su mecanografía, y la que desdeña a los que no son de color...

En la lición y mezcla hay algo que combate y pugna. ¿Para qué? ¿Contra quién?

No es este el momento, pero llegará aquel en que tratemos, por imperativo mandato del interés y del deber, de los españoles de Cuba, de su vida aquí y de la obra que han realizado. Será preciso estudiar, con el cariño que merece, el caso de los españoles de Cuba y de examinarlo con aquella detallada y extensa extensión que todos sus aspectos demandan.

Hasta hace poco no tuvieron trabajo ni obstáculos para sus iniciativas, algunas de las cuales desarrolladas admirablemente, son orgullo y gloria de Cuba. Hasta hace poco, también tenían abiertas todas las puertas y fáciles y asequibles todos los caminos. En el comercio, en la industria, en la vida social, en el periodismo participaron con brillantez y con unánime beneplácito. Vinculados cordialmente a una tierra que amaron con sinceridad a veces, pasional, arraigaron y vivieron en ella dándole lo mejor de su vida.

Su historia aquí tiene mucho de que enorgullece y nada de que avergonzarse.

Pero...

Dos amigos, compañeros de profesión, uno blanco, de color otro, discuten, acerca de algo que también un día será preciso que tratemos nosotros extensamente: la llamada «ley del cincuenta por ciento», por virtud de la cual en todas las oficinas establecimientos, industrias y comercios de Cuba el cincuenta por ciento por lo menos de los funcionarios, empleados y obreros han de ser cubanos. Sin entrar ahora en el examen del asunto, que queda para otro día es de advertir que esa ley produjo inmediatas consecuencias ingratas para muchos españoles. Por las perspectivas que ofrece es asunto cadente que, en la miselánea cotidiana, origina frecuentes discusiones.

Una de ellas a la que asistió entre un español y un compañero de color, y muy inteligente. La buena amistad que les une y la camaradería profesional les concede la licencia mutua de cierta vehemencia idiomática y la libertad de usar, para la mutua agresión, argumentos cargados de burla y de malicia. Aunque, en el fondo, discuten con pasión, en la forma, hacen co-

mo si jugaran. Evencenau todas las coetas pero con el deseo de que no den en el banco. Lo mucho que el uno a otro se aprecian, les permite usar, en su polémica e desden y el desprecio.

Pretende el español traer al amigo enemigo a su reducto, convertirle a su criterio, convencerte de que la ley andada es nefasta e ingusta y el otro se atinchara en sus posiciones favorables a la ley, roceja en su oposición, ni reduce su intransigencia. Vuelan razones y epítetos. Se cruzan burlas y veras.

Finalmente el español, con el deseo de poner término al altercado con un sarcasmo majetón y bravo, muy a la española lanza a la faz morena de su interlocutor esta catara a espumante.

—Mira, chico: por para ti, si no quieres darte cuenta de los peligros Nadie puede calcular la magnitud de los que dado el primer paso, pueden derivarse. A todos, a vosotros también pueden alcanzarnos. Y en definitiva, si la catástrofe total se realiza, llega la hora de la desbandada, nosotros, que tenemos, ascendencia, nos retiramos, como sea al solar patric, a trabajar en el seno de una civilización. Yo me iré a la tierra de mis abuelos aunque sea para cultivarla.

Y con baladrona fácil y con humor graso, que, por serlo, sabe que no puede herir al amigo prosiguió:

—Pero ¿vosotros? ¿Tú? ¿Donde irás tú? ¿A comer coco en la selva? ¿Donde y quien te acogerá? Levanta el negro la mano e interrumpe:

No. No tendré necesidad. No me iré; no nos iremos. Como vosotros os habéis ido, nosotros nos quedaremos. Y de buena gana ríe, en guardia, con una gran risa blanca.

Pero, ahora, el español medita y calla.

Rafael MARQUINA

Anuncie siempre en DIARIO MARROQUI

Radio Sevilla

PROGRAMA CORRESPONDIENTE AL DIA 18 DE OCTUBRE DE 1935

A las 8.30.—La Palabra. Diario hablado de Unión Radio Sevilla. Calendario astronómico. Sintonía. Programa del día.

A las 9.—Fin de la emisión.

A las 14.—Cuarteto de la emisora: Juan, el de Triana (pasodoble), Manuel Gardillo; (Pasodoble), Roca Subirana; Reliquia (tang.), Prieto y Ayuso; Hilita (vals), Luis Lora.

A las 14.30.—Carteleras. Números de revistas (discos).

A las 14.45.—Sigue el cuarteto: La guitarra (selección), Fuentes y Havarro; Sangre de reyes (selección), Luna y Balaguer.

A las 15.—Primer suplemento al diario hablado La Palabra de Sevilla.

A las 15.15.—Noticias de última hora transmitidas desde Madrid.

A las 15.30.—Música de baile y flamenco.

A las 16.—Fin de la emisión.

A las 18.—Emisión de la tarde: Recital de ópera: Lohengrin (raconto), Wagner; El príncipe Igor (Aria de Wladimir), Borodin; Rigoletto (Pasi siamo) (Cortigiano, vil jazz), Verdi; O feo; (Che farò tenga Euridice) Ginck; El profeta (Ah, mon fils), Meyerbeer; Marouf (La caravana), Renaud; Lucia de Lammermoor (Tu che a Dio spiegasti), Donizetti. Concierto de orquesta: La hermosa Galatea (obertura), Su per; Alma de Dios (intermedio), Serrano; Música celestial (vals), Straus; El trovador (fantasía), Verdi; Antigua canción española, Aubert; Festa n'a tolda (rapsodia gallega), Freire; Marcha eslava, Tschaikowsky.

A las 19.30.—Segundo suplemento al diario hablado de Unión Radio Sevilla, La Palabra. Discos variados. Cocktail del día.

A las 20.—Termina la emisión de la tarde.

A las 20.—Emisión de la noche: Noticias de última hora transmitidas desde Madrid. Cotizaciones de bolsa y mercados. Boletín meteorológico de la Universidad de Sevilla. Discos variados.

A las 20.30.—Cuarteto: Suite para orquesta (tres tiempos) Pierné; Reverencias (minué), Pacheco; Con casaca y peluca (gavota), Pacheco.

A las 21.30.—Discos variados. Emisión fémica. Charla de

Radio Jerez

Programa del viernes 18 de octubre de 1935. Emisión de 12.30 a 1.30 de la mañana

Niño de Jerez, pasodoble, de Zabala, Banda Municipal de Rentería; poco a poco, Blues, de de Dolan, orquesta, Guy Lombardo; Los troperos, Canción Campera, duo Mathon, López; Nara, son, de Castellano, orquesta Típica Castellana; Rosi, tango, de Vargas, por Vicente Cordellas; Mi vagoncito resernado, vals, de Barth, orquesta Columbia; Concierto de piano con las siguientes composiciones; Romanza en Mi bemil, de Rubinstein, por Ignaz Friedman; Mira... Oye... La alondra, de Schubert, por Ignaz Friedman; La Vieja Viena, vals, de Schubert, por Ignaz Friedman; La Campanela, de Liszt, por Ignaz Friedman; Valses de Chopin, por Ignaz Friedman; Andaluza, de Falla, por Barentze.

Emisión de 3.30 a 4 de la tarde. Programa del oyente con dis-

modas. Crónica para la mujer

A las 21.30.—Sigue el cuarteto: El baile de Luis Alonso (selección), Jiménez; La Parranda (selección), Alonso.

A las 22.5.—Resumen de noticias transmitidas desde Madrid.

A las 22.30.—Flamenco y baletales.

A las 23.—Fin de la emisión.

cos solicitados por los señores socios

De 4 a 5 de la tarde

Actuación en nuestro estudio de artista flamenco acompañada a la guitarra por Sebastián Nuñez.

Emisión de 9.30 a 11.30 de la noche

Amil, Pasodoble, de Guerrero, orquesta, Lacalle, Más chulo que un siete, Charlestón de Alvarez, Banda Municipal de Rentería, El tejido del amor, fox, de Cowan; La chacha overa, Ranchera, duo Mathón López; Tu olvido, rumba, de Castellano, orquesta Típica Castellana, Nenita, mia, tango, de Magonell, Sueños rotos, vals, de Kern, orquesta Columbia, Selección de la zarzuela, La reina Mora, de Serrano; Actuación de los «Amigos del Arte» con programa variado.

A las 10 noticias de la Provincia, a las 11 noticias de última hora, transmitida directamente de Madrid.

Juan Sánchez Ferrero

ABOGADO

El Bufete de este Abogado ha quedado instalado en el Pasaje Gallego.

Lo que se hace público, para conocimiento de su distinguida clientela.

Pensión La Malagueña

Propietario, Antonio López

Gomitas y gomas Precios reducidos

Plaza de España Larache

Jacob Bendayán

Contralista de Obras

Larache

OCASION!

Como esta debéis aprovechar para ahorrar un cincuenta por ciento en todas vuestras compras, valiéndose de esta monstruosa realización que hace la Casa

POHOOMULL HERMANOS

No es un RECLAMO, sino la REALIDAD. Aprovechen que solo es por unos días ACUDID, ACUDID. Si no aprovechais de esta GRAN OCASION HAREIS EL INDIO

El precio es RIGUROSAMENTE FIJO

No olviden las señas Pohoomull Hermanos, Areadas

Junto a la Zapatería La Exposición y La Valenciana

Reservado para
las máquinas
de coser

ALFA

Producción nacional

Reservado para los calzados

EUREKA

Ojeda y Chocrón. -- Tetuán

Todo Marruecos



Ferrocarril Larache-Alcázar

Servicio de trenes zoqueros

| Precios ida | | | | ESTACIONES | | | Precios ida y vuelta | | | |
|-------------|------|------|------|-----------------------|------|------|----------------------|------|-----|-----|
| 1.ª | 2.ª | 3.ª | 4.ª | Salida Larache-Mensah | 1.ª | 2.ª | 3.ª | 4.ª | 5.ª | 6.ª |
| 2'60 | 1'95 | 1'15 | 0'70 | sal. a las 8 h. | 3'90 | 2'80 | 1'75 | 1'00 | | |

| | | | | | | | | | | |
|--|--|--|--|-----------------------------------|------|------|------|------|--|--|
| | | | | Salida, Apeadero a las 16 h. | | | | | | |
| | | | | Llegada al Mensah a las 17 h. 15' | 3'90 | 2'80 | 1'75 | 1'00 | | |

Los trenes circulan solamente los miércoles, viernes y domingos. Todos los trenes serán mixtos de viajeros y mercancías entre las estaciones de Larache, Mensah y Alcázar.

TARIFAS INDUSTRIALES DE P. V.

X1-X2-X3-X4-X5 X6- y X-7

Estas tarifas no serán aplicables más que a los comerciantes, industriales y Agricultores de la Zona de Protectorado ya sean clientes o consignatarios de la mercancía.

Los precios de estas Tarifas oscilan entre 8'50 y 2'00 pesetas tonelada de Larache a Alcázar o viceversa, según la Tarifa que se haga el transporte bien desde Almacenes o estaciones.

Las mercancías serán transportadas en los trenes Zoqueros en otros facultativos en cualquier momento según disponga la Dirección y en vista de las facturaciones que se efectúen.

Para detalles dirigirse a las Oficinas del Ferrocarril o a las estaciones del mismo.

Monopolio de Tabacos - del Norte de Africa -

Cigarros de la Habana, desde 0,75 ptas. en adelante; idem filipinos, a 0,20 y 0,30 y Manila extra a 0,40; Picadura superior, Extra y Flor de un día; Cigarrillos extra y elegantes.

Véase la tarifa en estancos

Anúnciese en DIARIO MARROQUI

ELECTRAS MARROQUÍES S. A.

Centrales térmicas, productoras de energía eléctrica en Tetuán, Larache y Alcázarquivir. Transformadores en Arcilla y Rio Martín

Se facilitan proyectos y presupuestos de toda clase de alumbrado como de fuerza motriz



Si usted establece

su contabilidad casera, fácilmente apreciará las ventajas económicas que le reporta el empleo constante del

Aceite Giralda

Asegura medida exacta y calidad igual y siempre exquisita. Su gusto es tan exquisito quece el de toda vianda, en su valor alimenticio y sabor. Es purísimo, de escogidas materias de España.

Únicamente en las buenas ultramarinos, mercaderías y cooperativas.

BIOS DE LUCA DE TENA SEVILLA

LABOR. COM. ZARAGOZA. 19

UNION DE ASES. AGRIC. 19



L U S T R A

Las de mayor duración y economía

Las unicas lámparas eléctricas de fabricación americana

Distribuidor para Marruecos: ARON M. PINTO Táng

DIARIO MARROQUI en Tetuán

De nuestro corresponsal delegado Luciano M. Méndez. Pensión Gambirinus. Apartado 128.

Un desorden inexplicable

No hablemos por hablar toda persona que llegue a Tetuán por los autobuses de las empresas de viajeros y en particular por La Valenciana, que por tener coches para todas las ciudades de Marruecos, hace sea la entrada y salida de ellos mayor, pueden dar fe del desorden que allí existe.

Aunque siempre suele haber un agente de la autoridad, es insuficiente ante la avalancha de mozos de los hoteles y de los cientos de musulmanes que le impiden obligar a que se coloque cada uno en su sitio.

A la llegada de coches de viajeros y de los trenes, en todas las estaciones del mundo donde hay orden y las autoridades se preocupan de que ninguna persona que llegue sea molestada solo se permite se ponga a cierta distancia los mozos de estación, de las hospederías y los que pagando un tributo a la Ayuntamiento aquí Junta, sirven para que el viajero determine a un para que le acompañe o lleve el equipaje.

Pero en esto como en todos los detalles de la vida, pasa igual, tanto tienes, tantas comodidades tenías. — He no mas un cuarto de sgl, cuando el tener auto móvil era privilegio de potentados o había que ser jefe supremo de algo, viajaban en los coches de línea, muchas autoridades y personas, que aunque con buenos cargos no podían disponer de coche y la vigilancia era mayor para que no importunaran; hoy día las cosas han cambiado pues todo el que tiene o es algo, puede ir en coche propio o de entidad oficial, yendo soamente en los coches de viajeros e pueblo, los desheredados o algún turista que ve ese orden como cosa típica y hasta le hace gracia lo algarabía. ¿Qué le vamos a hacer, paciencia señores querrellantes? — busquen prosperar y terminarán las incomodidades, y si no, prueben y vean.

Se traspa un céntrico local en Tetuán. Informes en calzados Eureka. Tetuán-Táng.

Comerciantes, Consumidores, Adherirse a

L'ETOILE

(La Estrella)

La nueva fórmula de publicidad para la prima

La garantía de la Casa de los cupones L'ETOILE, son sus 20 años de existencia

Estos cupones pueden canjearse en casa de su proveedor o en L'ETOILE, Calle Galán y García Hernández.—LARACHE

Visite nuestros Almacenes y se convencerá de las excelencias de los cupones L'ETOILE

Secretaría general

En el día de ayer despacharon con el alto comisario interino: el delegado de Aduanas don José Noguero y los jefes de las secretarías diplomática y militar don Luis Témes y don Juan la Cuesta, respectivamente.

Don Manuel de la Paza fué visitado por los señores siguientes: ingenieros de Minas, don José Luis Pastora y don Agustín Morín; ingeniero jefe de la empresa La Colonizadora, don Luis Aragón y el presidente de la Casa de España con dos socios más.

Natalicio

Con toda felicidad ha dado a luz una preciosa niña, la simpática señora don funcionario de Telégrafos don Francisco Fernández. Madre e hija continúan en perfecto estado de salud.

Reciban los señores de Fernández nuestra enhorabuena.

Necrológica

A los 44 años de edad y después de una larga enfermedad, dejó de existir en Tetuán el conocido comerciante, que fué dueño del Café Oriente, don Emilio Lenta.

Era natural de Avegondo (Coruña) y por sus muchos años de permanencia en ésta, donde hizo servicio licenciándose de sargento, su muerte ha sidomuy sentida.

Reciban sus familiares nuestro sentido pésame.

Viajeros

Llegaron procedente de la Península, los ingenieros de Minas don José Luis Pastora y don Agustín Morín.

—Después de una corta estancia en España, ayer regresó a Tetuán, haciéndose enseguida cargo de la vicepresidencia de la Junta de Servicios Municipales, nuestro particular amigo, don Luis Jover.

—Para asuntos de su profesión, llegaron ayer de Larache, los industriales don José Cazaña y don Manuel Curt.

Hielo

VEINTE CENTIMOS KILO

Del fabricante al consumidor

Despacho—de 8 de la mañana a nueve de la noche. Calle 14 de Abril (Guedri) Local donde estuvo «La Africana»

Compre siempre «Diario Marroqui»

Por la tradición de América

En anteriores oportunidades nos hemos referido a los antecedentes históricos del Derecho Internacional americano, con referencia a la inmediata repatriación de cautivos de guerra una vez cesadas las hostilidades y suficientemente garantizada la terminación de la guerra. Entonces habíamos citado casos concretos desde el año 1830, es decir, desde poco tiempo después de haberse sellado definitivamente la independencia de las jóvenes repúblicas americanas o, lo que es lo mismo, desde que comenzaron a ejercer libremente actos de soberanía con relación a otros Estados, como personas del Derecho internacional.

Entre muchos otros casos habíamos citado, pues el de Bolivia con el Perú, en 1841; el del Perú con el Ecuador, en 1860; el de Chile con los aliados del Pacífico, en 1879, etc. etc.

Vale la pena recordar ahora que a raíz de la guerra de la Triple Alianza contra el Paraguay, en 1865-70, este último se benefició con esa noble tradición americana al recibir a cautivos de guerra que le fueron devueltos sin condición alguna, una vez firmado el pacto de tregua, y que toda indemnización a que los aliados se creyeron con derecho, fué objeto del tratado definitivo de paz, firmado mucho después de haberse producido la repatriación de prisioneros.

Ese fué, exacta mente, el caso del Paraguay que hoy se nuestra reacción al cumplimiento de un principio ya incorporado al Derecho de Gentes americano por una tradición de mas de cien años. También hoy que al vertir que en el caso de la guerra de la Triple Alianza el Paraguay fué el país vencedor y que, a pesar de esa circunstancia no varió el principio en favor de los vencedores Argentina, Brasil y el Uruguay— países que, respetuosos de un derecho ya establecido, no hicieron sino cumplirlo fielmente.

En la guerra del Chaco no ha habido vencedores ni vencidos. La guerra terminó por la presión amistosa y humanitaria del Continente americano, por el clamor de todas las repúblicas hermanas que unen en la guerra del Chaco el desagravio de dos naciones humilladas a un desarrollo económico e industrial halagüenos por las vías de la paz, del derecho y del esfuerzo colectivo. El protocolo de paz suscritos en Buenos Aires el 12 de junio de 1935, lo declara solemnemente y al hacer honor a los pueblos beligerantes, los llama a la paz por acuerdo mútuo.

Entonces, ¿qué pretende el Paraguay al dilatar las

conferencias de paz de Buenos Aires, negándose a la repatriación incondicional de los cautivos de guerra?

La dilación en el acuerdo sobre repatriación de cautivos de guerra, ha servido, sin embargo para dar tiempo a todos los organismos de Prensa del continente así como a diversas asociaciones culturales y de toda índole, para pronunciarse concretamente sobre este asunto, induciendo al Paraguay hacia la cordura y el sentimiento humanitario y abogando por el estricto cumplimiento del espíritu y de la letra del protocolo de Buenos Aires que al poner fin a la guerra de tres años en la selva del Chaco Boreal, hace desaparecer las causas para que los prisioneros de la guerra de ayer continúen hoy en el cautiverio.

Y se hace aún más necesaria esa repatriación, si se tiene en cuenta que las noticias fundadas que circulan por el continente, nos dicen del mal trato que dá el Paraguay a sus cautivos. No es, pues, lógico que mientras en el mundo entero se celebra jubilosamente la paz del Chaco, existan todavía víctimas de los horrores de guerra en bochornoso cautiverio.

Desde Mejico, por el Norte, hasta la Argentina y Chile, por el Sur, se ha levantado la voz de protesta por la intrasegencia paraguaya, ofuscada por los humos de una victoria que el mismo Paraguay se ha encargado de declarar que no existe al firmar el protocolo antes citado. Y esa voz de protesta, viene en defensa de la noble tradición americana.

Ahora sólo queda conocer cuál será la opinión del Congreso Panamericano de la Cruz Roja que se reúne estos días en Rio de Janeiro y que estamos seguros que se pronunciará en sentido de que la paz trae consigo la liberación inmediata de los que por contingencias de la Guerra misma cayeron en manos del enemigo.

Ernesto G. CIFUENTE
La Paz, septiembre, 1935.

Bombilla FUSO

Fabricada por la fábrica más moderna del mundo y patentada en España con el número 71.094, y en los Estados Unidos con el número 1.185.819. Es la bombilla ideal por las siguientes razones:

- 1.º Gastos de fluido mínimo.
- 2.º Luminosidad perfecta.
- 3.º Precio ínfimo de venta.

De venta en todas las casas de electricidad de Tetuán y tras ciudades de la zona del Protectorado español y francés. Distribuidor general para Marruecos: E. Coriat, Nicolás Salmerón número 15 (Cochonera Americana). Tetuán.

Diario «Marroqui» se lee en el día en todo el Marruecos español y francés

DIARIO MARROQUI en Alcazarquivir

(De nuestro corresponsal León Emerguí)

La Avenida del Cónsul Zugazti

En muchas ocasiones, nos hemos ocupado del lamentable estado en que se halla, el solar lindante por una parte lateral de dicha Avenida, detrás del Teatro Pérez Galdós, junto a una huerta que dá frente al barrio Dámón.

Ni la urbanización que posee toda esa prolongación, ni el respeto que merecen nuestros semejantes, sea suficiente para dar escapar a dicho lugar, la censurable costumbre de desahucios de personas, que durante todo el día y particularmente las noches, hacen sus necesidades mayores y menores, con la mayor tranquilidad.

Los malos olores lo invaden todo, de manera, que al paso por toda la prolongación de la Avenida, o bien hay que retroceder o taparse las narices, no obstante esto, pone en dificultad el paso obligatorio a sus casas del bello sexo y hace que permanezcan los balcones y puertas completamente cerradas, primero por la inmundicia que ese sitio viene ofreciendo y segundo, por los fétidos olores que despiden al fe mentar loscrementos, agudizándose esto en las épocas de calor, con lo que se daría lugar a la declaración de alguna enfermedad infecciosa, por la falta de saneamiento e higiene, a la que esos infelices tienen derecho disfrutar.

Por los habitantes del referido barrio, nos enteramos que en distintas ocasiones, se habían dirigido al Municipio, solicitando se ocupara de este mismo asunto, petición que en un escrito se envió por dicha corporación a los mismos se les notificaba, que se tomaba con el mayor interés y que por anticipado, consideraba de mucha justicia pasándolo seguidamente al servicio técnico, para que emitiera informe, y hasta hoy continúa en el mismo estado.

Hay que tener en cuenta, que el tránsito de peatones y vehículos por ese lugar es constante y la multitud de extraños que diariamente visitan nuestra ciudad bien de paso o de turismo, forzosamente tiene que llevar, mala impresión del es-

tado en que se halla esa parte, situada dentro del radio de la población.

Fundada y doble razón existe para que esa Avenida, conocida por el nombre de un benemérito y preclaro Cónsul de España, esté convertida en algo mejor, que bien podían estar dotada de un hermoso arbolado que ofreciera mejor aspecto.

Consideramos necesario que esa comisión de embellecimiento, de reciente creación por nuestro Municipio, acompañada de nuestro activo interventor local, Don Antonio Galera, que tanto se preocupa con el más digno interés, que le caracteriza en el orden urbanización y embellecimiento de la ciudad; gire una visita de inspección, por todo ese lugar y seguramente, habrá de darse perfecta cuenta del estado en que se halla.

Nos consta, que la Junta Municipal, a igual que ha hecho con otros propietarios de solares, haría lo mismo con el propietario o propietarios de este solar que denunciarnos, entonces ¿a qué obedece tal indiferencia por parte de sus dueños?

No existe un acuerdo de este organismo, de construir por su cuenta, esas tapias, en el caso que los propietarios no hicieran y a quien se les ha dado un plazo, pues bien ¿por qué no lo hace, pasándole después el cargo?

De una forma o de la otra y por razón de estética e higiene, especialmente por esta última, no debe permanecer por más tiempo dicho lugar en ese estado, y mientras ello se ponga en práctica, la Guardia Urbana debe vigilar diariamente toda esa parte y castigar a quienes se merecen tal desacato, a fin de que no sea tomada por vertedero público.

«España y Marruecos»

Revista de Estudios Hispano-Marroquíes
Delegado para el Protectorado y Ceuta, Luciano M. Méndez
Corresponsal de Prensa
Apartado 128, Tetuán
Apartado 106, Ceuta

Pension A l o n s e

Comidas y camas

Situada en lo más céntrico de la población, junto a la parada de coches—Servicio esmerado y económico
ALCAZARQUIVIR

Restaurant Económico

de NICANOR MARTINEZ
Situado junto a la Agencia C T M

Se sirven comidas a todas horas por abono y por cubierto
Alcazarquivir

Tenería HISPANA

DE

Antonio Pedrosa

Larache

ROYAL La máquina de escribir de escritura fácil

Precios sin competencia. - Grandes facilidades de pago. Distribuidor para Marruecos: ARON M. PINTO, Tánger



SECRETOS de BELLEZA

POR MAX FACTOR GENIO DEL MAQUILLAJE

Hoy, nuestra lección semanal de belleza, consiste en cómo dar al rostro un verdadero «lujo» facial.

Las seductoras estrellas de Hollywood son entusiastas partidarias de este tratamiento por que descansa los nervios de la cara, lo estimula y rejuvenece el cutis.

Si he empleado la palabra «lujo», es debido a que este tratamiento requiere mucho tiempo, pero como descubrirás tu misma, no lo podías aprovechar mejor.

Empecemos, pues. Necesitarás dos o tres toallas grandes y felpadas una gran cantidad de agua hervida, bien caliente, una crema para limpiar, otra emoliente, una pasta de jabón facial de calidad suave, y una loción estimulante.

Comenzaremos por cubrir el cabello con una toalla, dejando las orejas al descubierto. Entonces, date una aplicación de crema para limpiar por toda la superficie de la cara y no te olvides de las orejitas, que son muy importantes. Descansa así durante unos cinco minutos y después de este intervalo, quitate

toda la crema con una toalla seca o con papel tisú.

Tu carita está ahora en condiciones para una limpieza «al vapor».

Después de empapar otra toalla en el agua más caliente que la piel pueda soportar, exprime la bien y aplícala a la obra. Ten siempre por norma aplicar la toalla caliente en la parte baja de la cara primero. Coloca la toalla doblada bajo la barbilla y envuélvela con ella toda la cara dejando, desde luego, la nariz fuera.

Mientras tanto, puedes dejar que la segunda toalla se vaya calentando. Probablemente, podrás soportar esta segunda un poquito más caliente, y si de seas, puedes repetir el procedimiento una tercera vez... con prudencia.

Ahora, ya tus poros están bien abiertos y respirando por primera vez, seguramente, en mucho tiempo. Aprovecha pues, para hacer uso de la crema emoliente o sea, para la piel y tejidos.

Aplicate una cantidad generosa en la sien derecha, llevándola con la punta de los dedos de

la mano izquierda. Al hacer esto, puedes darte un masaje ligero, pero sin friccionar.

Toma una pequeña cantidad de la crema a que me refiero con la punta del dedo índice y del medio de ambas manos. Alcala entonces a los párpados con un movimiento circular.

Quizás no esté de más aprovechar ahora la oportunidad para hacerte una recomendación: nunca, bajo ningún concepto, debes darte masaje en la cara cuando esta esté irritada, lastimada o con alguna infección. Y las frotaciones fuertes en la delicada epidermis del rostro quedan terminantemente «tabú».

Termina lavándote la cara con agua tibia y jabón, y enjuágala después con agua fría.

¿Se nos olvida algo?... ¡Ah, sí! la loción! Si tu cutis es grueso no debes de usar agua fría. Pero los cutis normales o secos necesitan una loción más suave, como la refrescante.

Tu rostro, al terminar, este tratamiento, se sentirá tan fresco y lozano como una rosa.

donde civilmente se festejó a los periodistas que se había dirigido en un escrito al ingeniero de Obras Públicas para que los vigilantes de carretera intenten si pueden la vigilancia a fin de que los mineros no vuelvan a la población.

Un homenaje a los congresistas hispano americanos

Sevilla, 7.—El teniente de alcalde manifestó a los periodistas, que se está llevando a cabo con toda actividad la organización de los salones altos de la Plaza de España, para el homenaje monstruo que se organiza en honor de los miembros del Congreso Americanista.

El capitán Iglesias a Madrid

Ferrol, 17.—Ha marchado a Madrid el Capitán Iglesias, viaje que está relacionado con la próxima expedición del «Artabro» al Amazonas al objeto de, ultimar detalles de la salida de dicho buque.

El capitán Iglesias desde Madrid se trasladará a Valencia y después a esta capital donde embarcará.

Para el día de la salida del «Artabro» se está organizando un acto cultural en el Teatro Joffe y en el que pronunciará un discurso el diputado a Cortes D. Basilio Alvarez alusivo a la expedición al Amazonas.

Lo que dice el embajador de la Gran Bretaña en París

Londres, 17.—El embajador de la Gran Bretaña, ha estado esta mañana en el Quai Dorsay, entregando la nota de la contestación a las sugerencias hechas a Inglaterra por Francia.

Según «Le Temps», la contestación de Inglaterra se basa en que las medidas de precaución naval deben ser mantenidas en el Mediterráneo hasta que den comienzo las negociaciones.

El ministro italiano en Addis Abeba

Roma, 17.—El ministro de Italia en Addis Abeba, con el agregado militar, han salido de esta ciudad y llegado a una localidad próxima a Addis Abeba.

Llegada de material de guerra

Roma, 17.—El corresponsal de un periódico londinense en Djibuti señala la llegada de seis embarcaciones con abundante material de guerra.

A Adua ha llegado también, dice el mismo corresponsal, un buque con municiones y ametralladoras.

Animación en Addis Abeba

Addis Abeba, 17.—Con motivo de la concentración en esta capital del ejército que partirá esta noche para el frente al mando del ministro de la Guerra etíope, hay extraordinaria animación.

El ministro dirigió una alocución a las tropas y dió a conocer las medidas que se han tomado para alejar el peligro de los ataques aéreos.

Ante la aparición del espectro del hambre

Addis Abeba, 17.—Fugitivos llegados del interior, dicen que en las regiones civiles ocupadas por los italianos, sus habitantes son obligados a construir carreteras y que las tropas se han incautado de todos los viveres del país, esperando que el espectro del hambre aparezca por estas regiones.

El comunicado oficial italiano

Roma, 17.—Se ha recibido un comunicado oficial del general Di Bono diciendo que ha sido nombrado jefe de las tropas abisinias de la región de Adigrat el ras Kussam, cuya designación por el general Di Bono ha sido acogida con gran entusiasmo por los indígenas.

Las tropas italianas llevan a cabo la organización de trabajos en todo el territorio ocupado.

Las escuadrillas de reconocimiento aéreo han volado hacia el sur y al oeste, llegando hasta Mekalem donde han observado numerosos núcleos de fuerzas enemigas.

Las relaciones franco turcas

París, 17.—Hoy ha celebrado una conferencia el ministro de negocios extranjeros señor Laval con el ministro de Turquía que se encuentra en París y a cuya conferencia asistió también el embajador de Turquía en esta capital.

Catástrofe ferroviaria

Río, Janeiro, 16.—En una estación cercana a esta capital han checado el expreso con otro tren de viajeros habiendo resultado once personas muertas y sesenta heridos.

Los virótopes de los trenes que entraron en colisión rodaron y como protesta han destruido todas las dependencias de la estación.

El comité olímpico inglés

Londres, 17.—Con asistencia del príncipe de Gales, hoy ha celebrado sesión el Comité Olímpico de Inglaterra.

De la zona francesa

Llegada de un agregado militar a eman

Rabat, 17.—El agregado militar de la embajada de Alemania en París, von Kuhlenthal ha llegado esta mañana a esta ciudad, siguiendo seguidamente viaje con dirección a Fez acompañado del capitán de Estado Mayor Chenet.

A poco de llegar el citado agregado visitó al general jefe de la reanunciación.

Después de visita algunos centros militares y de dar un paseo por la ciudad, continuará viaje con dirección a distintas poblaciones del Protectorado.

El regreso del Residente General

Rabat, 17.—El Residente General, M. Ponsot, llegará definitivamente a esta ciudad el martes próximo procedente de Francia, donde como es sabido, había ido a resolver diferentes asuntos importantes al Protectorado.

El viaje lo hará el Residente pasando por Larache.

El traslado de los restos del mariscal Lyautey

Casablanca, 17.—Definitiva

mente ha sido fijada la fecha del día 26 de octubre, para el traslado de los restos mortales del mariscal Lyautey a Marruecos. Los detalles de las ceremonias que tendrán lugar en esta ciudad serán dados oportunamente, ya que las autoridades esperan la llegada del Residente General que es el que tiene que decidir en ellos.

No obstante esto, pueden adelantarse algunos. El día 29 llegará el crucero «Foch», a bordo del cual vendrá el señor Pietri ministro de la Guerra.

A las doce del mismo día, el crucero «Dupé» traerá los restos del mariscal, que vendrán acompañados del ministro de Estado, señor Marin, y dándoseles escolta tres torpederos y varios barcos de las Compañías Paque y Trésant, a donde también vendrán la esposa y demás familiares del mariscal Lyautey. Seguidamente los restos serán llevados a la catedral, donde tendrá lugar un servicio religioso.

Terminada esta ceremonia los despojos mortales del mariscal serán conducidos a la explanada del Hotel de Ville. Se verificará un desfile en el que tomarán parte todas las fuerzas de la guarnición, seguido de discursos de los ministros de Estado y Marina y otros representantes del Gobierno.

Terminados estos actos, se organizará un tren especial donde serán llevados los restos del mariscal hasta Sidi Beyliut, Rabat donde tendrán lugar las últimas ceremonias.

DESDE MELILLA

La gratificación de residencia a los funcionarios

Melilla.—Los habilitados de los diferentes departamentos civiles de esta ciudad recibieron ayer telegramas de los ordenadores de pago comunicándoles que las indemnizaciones por residencia tendrán que acreditarse, no solamente con el treinta por ciento, sino justificándose en nómina del destino forzoso del personal.

La expresada noticia produjo en los funcionarios civiles la natural desagradable impresión, puesto que interpretaban el decreto de Restricciones en el sentido de que el carácter forzoso del destino para percibir el treinta por ciento era necesario solamente para los que en lo sucesivo vieren destinados a África.

El presidente del partido radical señor Bernat, dirigió anoche un telegrama al subsecretario de Gobernación y diputado por Melilla, señor Echeguren, comunicándole lo anteriormente expuesto, y expresándole que como debe llevarse a efecto, interpretada rigurosamente la mencionada disposición, llevaría enormes trastornos a muchos hogares modestos y constituiría un golpe fatal para la economía y comercio de Melilla, le rogaba, en nombre del partido que preside, lleve a cabo las oportunas gestiones a fin de lograr que sean considerados como forzosos todos los funcionarios que aquí se hallan actualmente destinados.

Anuncie siempre en DIARIO MARROQUI

Información de España y del Extranjero

Audiencias del Presidente

Madrid, 17.—El Presidente de la República recibió anoche en audiencia al ministro de Relaciones Exteriores de Portugal, Sr. Monteiro.

Esta mañana, el Sr. Alcalá Zamora, recibió a nuestro embajador en Londres, señor Pérez de Ayala y al nuncio apostólico de Fernando Poo, así como también a los señores D. Luis Sánchez Guerra, D. Francisco Boch, D. Luis Mateos, D. Miguel Gostariz, D. Justo Azcarate y otros.

En audiencia militar, al general D. Abilio Barbero.

Conferencia del presidente con el ministro de la Guerra

Madrid, 17.—El ministro de la Guerra, estuvo esta mañana en la Presidencia donde conferenció con el jefe del Gobierno Sr. Chapaprieta.

Al salir el ministro y a preguntas de los representantes de la prensa, dijo que había tratado con el señor Chapaprieta sobre el plan parlamentario, no tratando para nada de otras cuestiones políticas.

Dijo también el Sr. Gil Robles, que anoche no había asistido al banquete en

honor del ministro de Relaciones Exteriores de Portugal, por haber asistido al Consejo Nacional de la Ceda.

Otras manifestaciones de menor interés hizo a los informadores el Sr. Gil Robles, y despidiéndose de ellos, marchó a su domicilio a almorzar.

Una nota de Izquierda Republicana

Madrid, 17.—El Consejo Nacional de Izquierda Republicana ha hecho pública una nota en la que dice que los directivos del partido han celebrado una entrevista con el ministro de Obras Públicas del que han solicitado autorización a fin de que las camionetas puedan transportar a cuantas personas quieran asistir al mitin que se celebrará próximamente en Madrid.

También hace constar en la citada nota que tienen cabida para veinte mil personas, cuyas localidades pueden ser solicitadas de la secretaría del partido.

Marcha del ministro portugués señor Monteiro

Madrid, 17.—Esta mañana regresó a Lisboa el ministro de Relaciones Exteriores de Portugal señor

Monteiro quien fué acompañado hasta Madrid por los ministros de Instrucción Pública y Obras Públicas.

Los miembros del Congreso Americanista a Jerez

Sevilla, 7.—En el expreso y automóviles dispuesto a disposición de los miembros del Congreso Americanista han marchado a Jerez de la Frontera donde serán obsequiados por las autoridades.

Ante el Tribunal de Urgencia

Sevilla, 17.—Ante el tribunal de Urgencia se ha visto la causa instruida por homicidio y tenencia ilícita de armas con José Laurente Gonzalez y Juan García Lagarase.

En las conclusiones el fiscal pidió para los procesados la máxima pena que señala el Código para esta clase de delitos.

El abogado defensor inculcó la absolución.

Reunido poco después el tribunal dictando la sentencia condenando a José Laurente a ocho años y 500 pesetas de multa y a Juan García Lagarase a Juan García Lagarase.

Manifestaciones del Gobierno civil

Sevilla, 17.—El Gobierno